



Protokollauszug
7. Sitzung vom 10. April 2019

**67/2019 33.10.00 Kleine Anfrage von Hans-Ulrich Etter betreffend "Glatteis auf dem Stadtplatz"
Beantwortung**

1. Kleine Anfrage

Am 29. Januar 2019 wurde vom Gemeindeparlamentarier Hans-Ulrich Etter die folgende Kleine Anfrage betreffend "Glatteis auf dem Stadtplatz" eingereicht:

"Aus eigener Erfahrung und der Meldung diverser Bewohner von Schlieren ereigneten sich auf dem Stadtplatz infolge Glätte diverse Stürze von Personen. Ob Personen verletzt wurden, kann nicht mit letzter Sicherheit gesagt werden. Meine Beobachtungen haben ergeben, dass sich Wasser (Pfützen) auf dem Belag des Stadtplatzes sammelt und der dunkle Belag wegen seiner feinen Ausgestaltung sehr glatt wird bzw. Eis oder eine glatte Oberfläche sich sehr schnell bildet.

Fragen:

- 1. Was gedenkt der Stadtrat gegen die gefährliche Situation auf den Stadtplatz zu unternehmen und die Situation zu entschärfen?*
- 2. Wer ist zuständig für eine Enteisung (Salzen) des Stadtplatzes?*
- 3. Ist dem Stadtrat bekannt, ob es durch Stürze auf dem Stadtplatz schon zu Verletzungen von Personen gekommen ist?"*

2. Antwort des Stadtrates

Frage 1: Was gedenkt der Stadtrat gegen die gefährliche Situation auf den Stadtplatz zu unternehmen und die Situation zu entschärfen?

Antwort: Neu wird der ganze Platz und nicht mehr nur einzelne Fussgängergassen gesalzen. Zudem wird der Platz in jeder Frostnacht in erster Priorität gesalzen. Bei "festem Schnee" werden weiterhin Fussgängergassen und nicht der ganze Platz schwarz geräumt.

Bauliche oder technische Massnahmen, um die Situation flächendeckend anzupassen, sind mit vernünftigen Aufwand leider nicht möglich. Die Realisierung eines rauheren Belags zum Beispiel und/oder eines noch stärkeren Gefälles wäre viel zu aufwendig, müsste doch die gesamte Platzfläche angepasst werden. Es wird darauf hingewiesen, dass sich die Situation (Rauigkeit Belag) im Laufe der Zeit wohl noch verbessern wird, insbesondere was die Glätte des neuen Belags angeht.

Frage 2: Wer ist zuständig für eine Enteisung (Salzen) des Stadtplatzes?

Antwort: Zuständig ist der Bereich Baudienst der Abteilung Werke, Versorgung und Anlagen. Für die nächtlichen Schneesäum- und Enteisungsarbeiten stehen zudem drei Pikettteams, bestehend aus jeweils neun Mitarbeitenden, alternierend im Einsatz.

Frage 3: Ist dem Stadtrat bekannt, ob es durch Stürze auf dem Stadtplatz schon zu Verletzungen von Personen gekommen ist?

Antwort: Dem Stadtrat sind gefährliche Situationen, welche zum Teil auch zu Stürzen geführt haben, per Stadtmelder-App und per Mailkontakt rapportiert worden. Haftungsansprüche wurden bisher jedoch keine geltend gemacht.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Die Kleine Anfrage von Hans-Ulrich Etter betreffend "Glatteis auf dem Stadtplatz" wird im Sinne der vorstehenden Ausführungen beantwortet.
2. Mitteilung an
 - Fragesteller
 - Gemeindeparlament
 - Abteilungsleiter Werke, Versorgung und Anlagen
 - Abteilungsleiter Bau und Planung
 - Archiv

Status: öffentlich

Stadtrat Schlieren

Markus Bärtschiger
Stadtpräsident

Ingrid Hieronymi
Stadtschreiberin